Hasta junio, 64,671 delitos vs mujeres

Violencia familiar y de género tocan máximos

Maritza Pérez maritza.perez@eleconomista.mx

Durante junio pasado, la violencia contra las mujeres repuntó en, al menos, 8 de 12 delitos de alto impacto que se registran a nivel nacional; mismo periodo en el que la violencia familiar y de género rompieron récord.

Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública muestran que a lo largo de la primera mitad del año, en el país se han cometido 64,671 delitos contra las mujeres; entre mayo y junio pasado hubo un incrementó de 23% de la incidencia delictiva.

Lo anterior también se traduce en que, en un mes, los feminicidios, así como los asesinatos de mujeres, las lesiones, los casos de corrupción de menores, la trata de personas, la violencia familiar, de género y la violación, se incrementaron.

En el caso de los feminicidios, en junio pasado se contabilizaron 81 víctimas de este delito; 28.5% más casos que los registrados un mes antes (63). Al primer semestre de 2023, al menos, 436 han sido víctimas de feminicidio.

Asimismo, el mes pasado, 203 mujeres fueron asesinadas de manera dolosa; 6.2% más que en mayo. En total, de enero a junio de este año, 1,725 mujeres han perdido la vida de manera violenta en México (incluyendo feminicidios).

Por otro lado, las mujeres víctimas de lesiones también se han elevado. Entre mayo y junio, estas agresiones físicas crecieron 5.8%, ello al pasar de 6,432 denuncias a 6,808, respectivamente.

En el mismo sentido, el delito de corrupción de menores pasó de 154 casos en mayo a 195 en junio; un incremento de 26.6% en un mes. Cabe señalar que este delito también alcanzó su máximo histórico durante el mes pasado.

En tanto, de manera alarmante, la trata de personas aumentó cerca de 68% en tan sólo 30 días. En junio pasado se registraron 89 carpetas de investigación por este delito, lo que significó 39 casos más que un mes antes.

De igual forma, las violaciones muestran una tendencia al alza, ya que cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública indican que dicho ilícito creció un 8%, entre mayo y junio, y es que durante el primer mes se registraron 2,121 casos, sin embargo, para el segundo la cifra se elevó hasta 2,287 investigaciones.

Crimenes con récords

El mes de junio pasado fue un periodo violento para las mujeres en México, en especial para aquellas víctimas de violencia familiar y de género, cuyos delitos rompieron récord.

Según cifras oficiales, durante junio pasado, el delito de violencia familiar llegó a su máximo histórico, con, al menos, 27,389 denuncias en tan sólo un mes, lo que también representó un incremento de 4% con relación a mayo, cuando dicho delito contabilizó 26.319 casos. Cabe señalar que a lo largo de los primeros seis meses de 2023, un total de 145,932 mujeres han sufrido violencia familiar fuera o dentro de sus hogares.

De igual forma, la violencia de género rompió récord en junio de 2023, ello al registrase 605 casos a nivel nacional, esto también significa un alza de 12% en comparación con las 541 denuncias registradas 30 días antes. Hasta el momento, suman más de 3,295 denuncias por este delito en lo que va del año.

Delitos vs mujeres que repuntaron

Delito	Mayo	Junio
Víctimas de feminicidio	63	81
Víctimas de homicidio doloso	191	203
Víctimas de lesiones dolosas	6,432	6,808
Víctimas de corrupción de menores	154	195*
Víctimas de trata de personas	53	89
Indagatorias por violencia familiar	26,319	27,389*
Indagatorias por violencia de género	541	605*
Indagatorias por violación	2,121	2,287

^{*}Cifras máximas históricas para un mes

FUENTE: SECRETARIADO EJECUTIVO DEL SISTEMA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA